

# AdA e.V. - Nachrichten / Kolumbien

Mitteilungen für Adoptionsbewerber und Adoptiveltern von AdA e.V.  
Nr. 01 - Juli 2007

## Leitungswechsel beim ICBF

Die Behörde ICBF in Bogotá hat seit April 2007 eine neue Leiterin der Adoptionsabteilung, welche vorher eine Regionalstelle in Bogotá leitete. Uns ist diese Leiterin daher schon bekannt. Neue Richtlinien durch diesen Wechsel werden vom ICBF gerade schriftlich vorbereitet und in den nächsten „AdA- Nachrichten“ erscheinen.

Viele von Ihnen werden sicher schon erste Auswirkungen, z.B. die neue ICBF-Warteliste, mit Freude zur Kenntnis genommen haben - vgl. Internetseite AdA e.V.

In den Regionen Antioquia, Bogota, Cali und Nariño gibt es ebenso neue Leiterinnen. Wechsel dieser Art sind normal, wenn die Abteilungsleitung in der Zentrale des ICBF in Bogotá wechselt oder ein neuer Präsident sein Amt antritt.

Da die neuen Mitarbeiterinnen sich einarbeiten müssen, kann es zu Verzögerungen in der Abwicklung von Adoptionen und Bewerbungsannahmen kommen.

## Anzahl von Bewerbungen

Beim ICBF sind zurzeit ca. 4500 Akten auf der Warteliste registriert. Pro Woche gehen oft bis zu 130 neue internationale Bewerbungsmappen beim ICBF ein. 14 - 16 Mitarbeiterinnen bearbeiten und analysieren die Bewerbungen.

Dies erklärt, warum es mehrere Monate dauert, bis das ICBF eine Akte überprüft und auf die Warteliste aufgenommen hat.

## Gesamtvermittlungen kol. Kinder

- 2002: 2.509 (752 national/1.757 intern.)
- 2003: 1.643 (395 national/1.248 intern.)
- 2004: 1.742 (708 national/1.034 intern.)
- 2005: 3.046 (1.373 national/1.673 inter.)
- 2006: 2.206 (878 national/1.328 intern.)

2006 wurden per Auslandsadoption nach:

(Nennungen nach Anzahl der Vermittlungen)

Frankreich 305, Italien 294, Spanien 285, USA 108, Norwegen 100, Deutschland 74, Holland 51 und 111 Kinder weiteren verschiedenen Ländern durch das ICBF vermittelt.

## Zugelassene Vermittlungsstellen

In Kolumbien gibt es insgesamt 74 zugelassene ausländische Adoptionsvereine, davon USA mit 24 Vereinen und Italien mit 17 Vereinen. Zurzeit befinden sich ca. 450 Akten aus allen Ländern in den Regionalstellen Kolumbiens. Die Bewerber stehen dort als potentielle Eltern für die Vermittlung eines Kindes aus der Region zur Verfügung.

## Vermittlungen von AdA in Kolumbien seit 2001

|      | Vermittlungen Kolumbien |
|------|-------------------------|
| 2001 | 78                      |
| 2002 | 74                      |
| 2003 | 61                      |
| 2004 | 59                      |
| 2005 | 57                      |
| 2006 | 74                      |
| 2007 | 43*                     |

\*= Vermittlungen 2007: Stand 01.07.07

## Wartezeit

Die Wartezeit hat sich seit den letzten Jahren sehr verlängert. Heute beträgt die Wartezeit durchschnittlich etwa 3 Jahre, in einzelnen Fällen auch länger. Die Gründe liegen u.a. in der weltweit gestiegenen Anzahl von Bewerbungen. AdA als Vermittlungsstelle hat keinen Einfluss auf den Zeitpunkt der Vermittlung. Die staatliche Behörde ICBF arbeitet fachlich und transparent. Die Seriosität der Adoptionsvermittlung ist gewahrt und Adoptionsbewerber haben aus heutiger Sicht und mit heutiger Erfahrung die Gewissheit, dass sie berücksichtigt werden und ein Kind vermittelt bekommen.

## Wartezeitseminar: Workshop für zukünftige Eltern

Wir möchten auf unseren nächsten Workshop für zukünftige Eltern am 22./23.09.07 in Holzhausen bei Utting am Ammersee aufmerksam machen. Bitte melden Sie sich zu diesem Seminar an, wenn Sie schon länger warten. Die Teilnehmer des letzten Seminars (gerne vermitteln wir Kontaktpersonen) können bestätigen, wie hilfreich und entlastend die Teilnahme war.

## Schwer vermittelbare Kinder

In Kolumbien gibt es 4.500 Kinder, für die keine Eltern gefunden werden, weil sie zu alt (ab 8 Jahre), krank oder behindert sind. Auch gibt es größere Geschwistergruppen (ab 3 Kinder, älteren Alters), die nicht getrennt werden sollen. Kinder schwarzer Hautfarbe haben es ebenfalls schwerer, im Inland neue Eltern zu finden. AdA hat das ICBF informiert, dass unsere Bewerber offen bezüglich der Hautfarbe sind. Der Anteil der Vermittlungen von Kindern schwarzer Hautfarbe bei AdA ist gestiegen.